

PROGRAMME DE L'APRES-MIDI DE PRÉSENTATION DE LA MALLETTE PÉDAGOGIQUE

« Eugène Marlot, l'engagement d'une vie »

créée par le Centre européen du résistant déporté

Après les événements qui ont frappé la France en janvier 2015, le parcours de cet homme journaliste et résistant permet de montrer l'importance de préserver nos libertés, souvent fragilisées.

- **CONFÉRENCE de Madame Neau-Dufour, directrice du Centre européen du résistant déporté, sur le thème du Concours national sur la résistance et la déportation :**

L'année 1945 marque la fin de la Seconde Guerre mondiale et reste dans la mémoire collective le symbole de la libération du territoire national. Elle est aussi l'année du retour chez eux de dizaines de milliers de déportés libérés des camps nazis, tandis que des millions d'autres ne reviendront jamais. Aborder ce chapitre de l'histoire n'est pas chose facile : les situations individuelles et nationales sont très diverses. L'onde de choc suscitée par la découverte de l'univers concentrationnaire rend, sur le moment, l'analyse difficile. Quant aux déportés, particulièrement éprouvés, ils peinent souvent à reprendre pied dans une société qui n'est pas toujours prête à les accueillir.

- **TÉMOIGNAGE de Monsieur Pierre Rolinet,
déporté résistant classé NN au KL-Natzweiler :**

Pierre Rolinet est né le 4 juin 1922. Entré en résistance en août 1942, il est arrêté le 23 novembre 1943. Emprisonné à Montbéliard, Besançon puis à Fresnes, il est déporté le 13 avril 1944 comme « Nacht und Nebel » au camp de concentration de Natzweiler. Les conditions de vie y sont épouvantables. La faim, les coups, le travail de forçat épuisent rapidement Pierre. En six semaines, il perd 25 kilos et ne doit sa survie qu'à la solidarité de ses camarades. Début septembre, devant l'avance des troupes alliées, le camp est évacué. Pierre est transféré avec ses camarades, dont Eugène Marlot, à Dachau. Il est ensuite envoyé au camp annexe d'Allach où il est libéré fin avril 1945.

- **TÉMOIGNAGE de Monsieur Max Marlot :**

Max Marlot, fils d'Eugène, a vécu l'engagement de son père dans la Résistance, son arrestation par la Gestapo en juillet 1943, et sa libération. Il se souvient de son retour, amaigri tant physiquement que moralement, de son combat pour revenir à la vie, de son engagement dans cette société qui peine tant au sortir de la Seconde Guerre mondiale, de sa volonté de porter la mémoire des camarades disparus. C'est en ce sens qu'il témoignera le 18 février lors de la présentation officielle de la mallette pédagogique qui retrace le parcours de son père.

- **PRÉSENTATION de la mallette pédagogique et de son site web :**

Destinée aux élèves du secondaire, la mallette pédagogique, riche de multiples expressions d'Eugène Marlot (livres, témoignages filmés, archives photos, fac-similés), restitue le parcours exemplaire de ce citoyen engagé.